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bloqueio de
contas de Moro
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Umuarama terá centro de referência
para tratamento de sequelas pós-Covid
A Covid-19, infecção pandêmica causada pelo coronavírus, já fez 339 
vítimas em Umuarama. Embora não haja estudos conclusivos sobre 
o comportamento do vírus no pós-doença, a Secretaria Municipal de 
Saúde acompanha um cenário de pessoas com falta de ar, dificul-

dade de locomoção, perda de memória e outras sequelas. E agora, 
dentro de mais alguns dias, esses pacientes terão à disposição a 
Academia da Saúde, que está sendo reformada para se transformar 
em um centro de referência em atenção ao pós-Covid. l 16

Boletim Covid
informa 129
novos casos
da doença

l 5

Artes marciais

l 10

ASSESSORIA/SECOM

Bandido rouba
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Bacias do
Noroeste fora
do diagnóstico

da Sanepar
l 16

Após a tempestade...

Análises do IAT 
constataram a 
contaminação 
microbiológica nas águas 
da ‘Cachoeira do Ventão’, 
ponto muito visitado nos 
dias quentes. O atrativo 
está no curso do Córrego 
do Veado, cujas nascentes 
afloram no 1º de Maio, 
cortam Umuarama rumo 
à divisa com Xambrê, 
desaguando no córrego 
Bartira que mais adiante 
abastece a população 
de Iporã. l 5

Águas imprópriasÁguas impróprias

Existe um ditado de que: “Depois da tempestade vem a bonança”. Esperando por isso, o umuaramense passou a 
noite da terça-feira e o amanhecer de ontem, fazendo a limpeza dos estragos deixados pelo temporal que atingiu 
a cidade. Equipes da Prefeitura passaram a quarta-feira fazendo um levantamento e verificaram que alagamentos 
atingiram vários pontos da área central, com água invadindo estabelecimentos comerciais e residências. l 8

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,73 0,54 0,54 10,38
IGP-M (FGV) 0,87 1,82 1,82 16,91
IGP-DI (FGV) 1,25 2,01 2,01 16,71

Índice DEZ JAN FEV
IGP-M (FGV) 1,1789 1,1778 1,1691
IGP-DI (FGV) 1,1716 1,1774 1,1671
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

22/1 a 22/2 0,5877   0,5877   0,0873
23/1 a 23/2 0,6156   0,6156   0,1150
24/1 a 24/2 0,6435   0,6435   0,1428
25/1 a 25/2 0,6443   0,6443   0,1436
26/1 a 26/2 0,6371   0,6371   0,1364

Ações % R$
Petrobras PN +1,42% 34,22 
Vale ON -1,05% 86,47 
ItauUnibanco PN -1,40% 25,39 
Sul America S/A +25,16% 30,94 
Rede Dor ON +8,82% 55,50 
Inter Banco ON -12,12% 20,96

IBOVESPA: -0,78% 112.007 pontos

Iene 115,04
Libra est. 0,74
Euro 0,88
Peso arg. 107,32

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,0% 5,0030 5,0040 -5,7%

PTAX  (BC) -0,9% 5,0137 5,0143 -6,4%

PARALELO -0,7% 4,8900 5,3000 -5,5%

TURISMO -0,8% 4,8900 5,2800 -5,5%

EURO -1,0% 5,6770 5,6782 -5,5%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m
Paraná 2.003,30 2.007,34 0,20 0,20 15,43
Norte 2.082,01 2.064,74 -0,83 0,83 13,45
Oeste 2.040,92 2.047,81 0,34 0,34 14,90

DÓLAR 23/02

Iene R$ 0,0436
Libra est. R$ 6,80
Peso arg. R$ 0,047
R$1: 1.381,02 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 23/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

DDEEZZ JJAANN FFEEVV
TJLP (%) 5,32 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.100,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/22 1.675,00 40,00 18,4%
FARELO mar/22 471,10 17,40 20,0%
MILHO mar/22 683,75 9,00 11,0%
TRIGO mar/22 876,00 31,75 12,3%

SOJA 191,82 0,4% 15,6% 191,00
MILHO 91,12 0,0% -0,2% 91,00
TRIGO 89,28 -0,1% -0,1% 90,00
BOI GORDO 313,97 0,3% -0,3% 310,00
SUINO 5,04 0,2% -4,7% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 23/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 23/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 23/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 202,00 3,1% 14,8%
SOJA Paranaguá 196,00 1,6% 8,9%
MILHO Cascavel 99,00 -1,0% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//0022  ffííssiiccaass  1155//0022,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0022

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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 Loterias
Megasena

04 05 06 08 09 10 12 13 
14 17 18 19 21 24 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 24/2/2022
concurso: 2456Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

03 01 03 05 06 05 07

Super Sete concurso: 212C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2279Lotomania

18.524
57.300
01.879
36.179
94.935

04 18 33 48 56 70 79 
GUARANI-SP

03 12 26 35 36 

JANEIRO

09 13 16 18 23 26 31 

concurso: 5788

28 34 40 41 52 55

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

CRESCENTE
10/03 - 07h46

CHEIA
18/03 - 04h20

MINGUANTE
23/02 - 19h34

NOVA
02/03- 14h38

Paranaguá
max 29
min 23

max 32
min 22

Cascavel
max 31
min 22

Foz do Iguaçu
max 32
min 25

max 31
min 20

Curitiba
max 29
min 20

FASES 
DA LUA

Sexta 25/2/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sábado 26/2/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

03 08 11 27 32 38 43 46 56 58
61 68 70 72 73 88 93 94 96 00

Lotofácil concurso: 2456

Cascavel – O mês de março 
será de jogos decisivos para o 
Futebol Clube Cascavel. A clas-
sificação para a segunda fase 
da Copa do Brasil já garante 
que o time terá uma mini-
maratona de mata-matas. A 
última rodada da primeira fase 
do Campeonato Paranaense 
está marcada para o dia 6 de 
março, com os play-offs mar-
cados para começar no dia 13. 

Dependendo da confirma-
ção da CBF, a Serpente Auri-
negra pode disputar o jogo da 
Copa do Brasil no dia 9 ou 16 
de março. Em meio aos jogos 
decisivos também haverá as 
viagens, já que tanto a primeira 
partida do estadual quanto o 
próximo jogo da Copa do Brasil 

Cascavel planeja calendário de ‘decisões’

JOGAM HOJE COPA DO BRASIL – 1ª FASE
15h30 Fluminense-PI  x  Oeste
15h30 Nova Iguaçu  x  Criciúma
16h30 São Raimundo-AM  x  Manaus
19h00 Bahia de Feira  x  Coritiba
21h30 Campinense  x  São Paulo

       LIBERTADORES – 2ª FASE
21h30 Olímpia  x  Atlético Nacional

    CARIOCA – 9ª RODADA
15h30 Bangu  x  Audax

  LIGA EUROPA – 2ª FASE
14h45 Dinamo Zagreb  x Sevilla
14h45 Olympiakos  x  Atalanta
14h45 Lazio  x  Porto
14h45 Real Sociedad  x  Leipzig
17h00 Braga  x  Sheriff
17h00 Napoli  x  Barcelona
17h00 Betis  x  Zenit
17h00 Rangers  x  B. Dortmund

serão fora de casa. 
“A classificação é muito 

importante, não só pelo 
aspecto financeiro, da premia-
ção, mas para a visibilidade do 
clube e dos jogadores. Na pró-
xima fase vamos pegar outro 
grande adversário e trabalhar 
para fazer o melhor”, avaliou 
o técnico Tcheco. Na segunda 
fase, a definição da vaga tam-
bém acontece em jogo único, 
porém, sem a vantagem ao 
visitante. Em caso de empate a 
disputa da vaga é nos pênaltis. 

O Cascavel garantiu R$ 750 
mil pela classificação em cima da 
Ponte Preta. Além disso, a equipe 
já tem garantida uma premiação 
de R$ 620 mil pela participação no 
torneio nacional.

Classificação para próxima fase da Copa do Brasil garantiu 
reforço de caixa e mais projeção para o clube 

ASSESSORIA

São Paulo - Nesta quinta-
-feira (24), Campinense e 

São Paulo entram em campo 
para disputar a 1ª rodada 
da Copa do Brasil de 2022. 
O clube nordestino rece-

berá o tricolor paulista em 
casa, no Estádio Governador 

Ernani Sátyro (conhecido 
somente como “Amigão”), às 

21h30 (horário de Brasília). 
O São Paulo, que vem de 

uma campanha turbulenta no 
campeonato estadual, conse-
guiu evitar derrotas somente 
nas rodadas finais da fase de 

grupos. Por sua vez, o time 
da casa também batalha 

para se classificar na próxima 
fase da Copa do Nordeste: 
o Campinense se encontra 
na 5ª posição do Grupo A, 
abaixo do Sport, com dois 

pontos a menos e duas par-
tidas concluídas a mais.

Curitiba – Apesar da boa 
colocação no Campeonato 
Paranaense, o clima não é dos 
melhores para o técnico Gus-
tavo Morínigo no Coritiba. Ele 
tem sido bastante cobrado 
por conta de alguns tropeços 
e, principalmente, pelo rendi-
mento da equipe em campo. 
Hoje (24), o Coritiba enfrenta o 
Bahia de Feira de Santana, na 
casa do adversário, pela Copa 
do Brasil, com a missão de 
classificar e evitar uma elimi-
nação precoce que pode resul-
tar na demissão do técnico.

A boa notícia é o retorno 
do capitão Willian Farias, que 
ficou de fora dos últimos três 
jogos com lesão muscular 
na coxa. Ele treinou normal-
mente esta semana e fica à 
disposição. Já o meia Regis 
testou positivo para Covid-
19 e não foi relacionado para 
o jogo. O volante Matheus 
Sales segue em recuperação 
da lesão no joelho sofrida 
contra o Cascavel. 

“Os jogadores estão foca-
dos e motivados, estão bas-
tante bem. Vamos com toda 
a humildade para jogar esse 
jogo, que para a gente é uma 
final. Vamos apresentar o 
melhor. Vamos manter o foco 
no que vamos fazer. É um jogo 
totalmente diferente, com um 
gramado diferente, e temos 
que estar bem para o que 
pode acontecer”, ressaltou  
o treinador. 

São Paulo - O Corinthians ofi-
cializou a contratação de Vítor 
Pereira para o comando técnico 
da equipe principal. O treinador 
português chega ao Timão com 
contrato válido até 31 de dezem-
bro de 2022. Com 53 anos, ele 
já tem passagens pelo Porto, 
Al-Ahli, Olympiakos, Fener-
bahçe, Munique 1860 e Shaghai.

Vitor Pereira chega com a 
missão de conduzir o Corin-
thians em sua principal com-
petição de 2022, a Libertado-
res. O treinador terá pouco 
mais de um mês para preparar 
a equipe. O Timão ainda não 
conhece os adversários, mas a 
fase de grupos tem início pre-
visto para o início de abril.

A tendência é de que o auxi-
liar Fernando Lázaro ainda 
comande a equipe na partida 
contra o Bragantino, domingo, 
às 11h, na Neo Química Arena, 
pelo Paulistão. 

Timão confirma 
mais um técnico 
português

São Paulo joga 
por empate 
na Paraíba

Coxa estreia na Copa do Brasil em clima de “final”
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Coritiba trata jogo de 
hoje como uma final

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Nublado

TCU vai encaminhar à PGR o pedido
de bloqueio de contas de Sergio Moro

O Tribunal de Contas da 
União (TCU) decidiu encami-
nhar à Procuradoria-Geral 
da República (PGR) o pedido 
de bloqueio de contas do 
pré-candidato à presidên-
cia da República Sergio Moro 
(Podemos). A suspeita é de 
que o ex-ministro tenha rece-
bido valores, como advogado 
do escritório Alvarez & Marsal, 
das empresas que ele julgou 
quando era juiz federal.

De acordo com o Ministério 
Público de Contas, o escritório 
recebeu cerca de R$ 40 milhões 
de empresas condenadas na 
Lava-Jato, sendo R$ 1 milhão 
por mês da Odebrecht e Ativos, 
R$150 mil da Galvão Engenharia, 
R$ 97 mil da OAS e R$ 115 mil 
mensais do Estaleiro Enseada.

Sergio Moro trabalhou na 
Alvarez & Marsal após deixar 

o governo Bolsonaro, no qual 
foi ministro da Justiça e 
Segurança Pública. A suspeita 
é de que tenha havido conflitos 
de interesse. “Se por um lado, 
a documentação já constante 
dos autos ainda não caracte-
riza as irregularidades apon-
tadas na inicial, ela é mais do 
que suficiente para justificar a 

continuidade das investigações, 
considerando a fase preliminar 
em se encontra o processo, 
sem prejuízo de representar ao 
Poder competente sobre irre-
gularidades ou abusos apura-
dos no curso das investigações, 
conforme imperativo constitu-
cional”, destacou o ministro do 
TCU Bruno Dantas.

SERGIO Moro trabalhou 
na Alvarez & Marsal após 
deixar o governo, no qual 
foi ministro da Justiça. 
A suspeita é de que 
tenha havido conflitos de 
interesse
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A disposição de lideranças históricas do PSDB para 
dialogar com Lula (PT) não encontra eco na bancada 
do partido no Congresso. Tucanos criticam os acenos a 
Lula, lembram os escândalos de corrupção envolvendo o 
pré-candidato do PT e defendem a unidade da terceira 
via. Na bancada com 32 deputados e seis senadores, 
16 tucanos (12 na Câmara e quatro no Senado) se 
opõem a uma aliança com o petista no primeiro turno. Na 
tentativa de conquistar apoios ao centro, Lula procurou 
o ex-presidente Fernando Henrique Cardoso, o senador 
Tasso Jereissati (CE), o ex-chanceler Aloysio Nunes e o 
ex-governador de Goiás Marconi Perillo. FHC chegou a 
dizer que votaria em Lula em um eventual segundo turno 
contra Bolsonaro neste ano, mas cobrado pelo partido, 
teve de afirmar nas redes sociais que apoia Doria.

DIVULGAÇÃO
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Comissão de Saúde aprovou o parecer
pela proibição do passaporte da vacina

A Comissão de Saúde 
P ú b l i ca  d a  A s s e m b l e i a 
Legislativa do Paraná (Alep) 
aprovou na manhã de ontem 
(quarta-feira, 23) o projeto de 
lei 655/2021, que assegura, 
sem qualquer forma de segre-
gação, a plena liberdade e o 
direito de ir e vir em todo ter-
ritório do Estado do Paraná. Os 
parlamentares aprovaram o 
parecer favorável apresentado 
pelo deputado Márcio Pacheco 
(PDT), ficando prejudicado o 
voto em separado contrário 
à proposta apresentado pelo 
deputado Arilson Chiorato 
(PT). O relatório foi aprovado 
após o voto de desempate do 
presidente da Comissão, depu-
tado Dr. Batista (DEM).

A matéria veda qualquer 
exigência de documento, cer-
tidão, atestado, declaração 
ou passaporte sanitário com-
probatório de vacinação con-
tra a Covid-19 para acesso 
a espaços de uso coletivo, 
público ou privado, indepen-
dentemente da capacidade de 

Outras comissões
A matéria, que já havia sido aprovada na forma de um substitutivo 

geral na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), ainda precisa 
passar pela Comissão de Indústria, Comércio, Emprego e Renda; 

Comissão de Fiscalização da Assembleia Legislativa e Assuntos Mu-
nicipais e Comissão de Educação, para depois ser deliberada pelos 
parlamentares em plenário. A reunião desta quarta-feira contou 

com a participação e voto dos deputados Dr. Batista (DEM), Arilson 
Chiorato (PT), Cristina Silvestri (CDN), Michele Caputo (PSDB), Már-
cio Pacheco (PDT), Ricardo Arruda (PSL) e Delegado Jacovós (PL). O 

deputado Evandro Araújo (PSC) também participou da reunião.

Regras
A proposta veda a exigência de documentação para contratação, 

obtenção e manutenção de trabalho, emprego ou cargo, público ou 
privado, obtenção de documentos e inscrições em concursos, matrí-
cula em escolas, universidades e instituições de instrução e ensino 
congêneres, públicas ou privadas, entre outras atividades. Também 

proíbe que seja negado acesso a templos religiosos, repartições 
públicas, modais de transporte, eventos de qualquer natureza, 

escolas, universidades e instituições de instrução e ensino, tanto 
públicas quanto privadas, estabelecimentos comerciais, industriais 
e bancários e empresas prestadoras de serviços. O projeto permite 
que gestores públicos ou privados possam vedar o acesso a espaço 
de uso coletivo em caso de infecção pela Covid-19 pelo tempo que 

durar o período de transmissão. Por fim, a matéria proíbe no Estado 
a discriminação e o tratamento diferenciado ou constrangedor a 

pessoas que optem por não se vacinar contra a Covid-19.

Superávit no Paraná é de R$ 7 bi e governo vê equilíbrio nas contas
O secretário de Estado da 

Fazenda, Renê Garcia Junior, 
apresentou durante audiência 
pública na última terça-feira 
(22), na Assembleia Legislativa 
do Paraná, os resultados con-
tábeis do Paraná referentes 
ao 3º quadrimestre de 2021. 
A apresentação é prevista na 
Lei Complementar nº 101, 
de maio de 2000 – a Lei de 
Responsabilidade Fiscal – que 
exige a demonstração e avalia-
ção periódica do cumprimento 
de metas fiscais.  

Acompanhado por uma 
equipe de técnicos do Governo, 
o secretário detalhou durante o 
encontro as receitas, despesas e 
resultados referentes à contabili-
dade do Estado, e respondeu aos 
questionamentos dos deputados. 

RECEITAS  
De acordo com números 

O deputado Delegado 
Fernando Martins protocolou 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), requerimento 
reforçando o pedido ao Depar-
tamento de Trânsito do Paraná 
(Detran) para a realização de 
um curso de Ensino a Distân-
cia (EAD) para Motofrete 
e Mototaxistas. “Esta é uma 
necessidade dos profissionais da 
área que buscam uma melhor 
formação para o exercício da 
profissão, que tem crescido em 
todo o país devido à pandemia 
da Covid-19”, justificou o 
parlamentar.

ASSESSORIA

apresentados pelo secretário, 
em 2021 a receita corrente foi 
de R$ 49,9 bilhões. Em 2020 
esse número foi de R$ 42,6 
bilhões. A apresentação mos-
trou ainda um aumento na 
receita nominal de 17% e real 
de 7%. Os números da pasta 
também mostraram que a 
receita de impostos, taxas e 
contribuições de melhoria teve 
um aumento nominal de 20% 
e real de 9%. 

“O aumento na arrecada-
ção de ICMS foi predominante 
entre as atividades econômi-
cas em 2021, com destaque 
para combustíveis, que apre-
sentou incremento de R$ 2,2 
bilhões em relação a 2020. 
Para 2022 a alíquota de ICMS 
incidente sobre combustíveis 
ficará congelada pelos três pri-
meiros meses do ano, como 
contribuição dos governos 

público do local. Tramitando 
em regime de urgência, o texto 
é assinado pelos deputados 
Ricardo Arruda (PSL), Coronel 
Lee (PSL), Delegado Fernando 
Martins (PSL)  Delegado 
Jacovós (PL), Soldado Fruet 
(PROS) e Gilberto Ribeiro (PP).

Pacheco esclareceu que 
o projeto não tem nenhum 
caráter contrário à vacina-
ção da Covid-19. De acordo 
com o relator, a matéria obje-
tiva assegurar a liberdade de 
escolha do cidadão. “O que 
estamos discutindo é o passa-
porte sanitário. Ele é ineficaz 
e impõe a segregação. Somos 

contrários a forçar, exigir e 
constranger as pessoas”, afir-
mou o parlamentar.

Durante a leitura do voto 
contrário, o deputado Arilson 
Chiorato argumentou que o pare-
cer deixou de observar pretextos 
técnicos de saúde. “O direito de 
locomoção está acontecendo 
durante a pandemia. Exigir um 
comprovante é uma medida de 
incentivo à vacinação. É uma 
forma de proteger aqueles que 
realmente não podem tomar 
vacina por restrição médica. Não 
podemos propor uma lei que 
interfira na análise epidemioló-
gica do Estado”, disse.

estaduais para atenuar as 
pressões inflacionárias”, expli-
cou Garcia Junior.  

DESPESAS
A  a p r e s e n t a ç ã o  d a 

Secretaria de Estado da 
Fazenda mostrou que em 
2021 as despesas correntes 
chegaram a R$ 40,3 bilhões. 
O aumento nominal foi de 6% 
com uma queda real de -3%. 
Em 2020 esse valor foi de R$ 
37,9 bilhões. Os gastos com 

Investimentos
Ainda na apresentação, Garcia Junior afirmou que em 2021 o Governo 
do Estado investiu em Saúde e em Educação acima das porcentagens 
mínimas estabelecidas por lei para as duas áreas – 12% e 32%, respec-
tivamente. Em ações e serviços públicos de saúde o Estado aplicou R$ 
6,6 bilhões no ano passado. Na Educação, os investimentos somaram 

R$ 10,2 bilhões. Em segurança foram gastos R$ 4 bilhões.  

pessoal e encargos sociais 
somaram R$ 27 bilhões. 
“A despesa com Pessoal 
e Encargos Sociais ficou 
estável nominalmente 
ano passado devido a 
vedação dos reajustes 
salariais por força da LC 
173/2020”, completou o 
secretário.  

DE acordo com o relator, a matéria objetiva assegurar a liberdade de escolha do cidadão

ORLANDO KISSNER/ALEP

EM 2021 a receita corrente foi 
de R$ 49,9 bilhões. Em 2020 esse 

número foi de R$ 42,6 bilhões

DIVULGAÇÃO
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Negado afastamento do 
delegado que investiga 
Ricardo Barros

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), indeferiu o 
Habeas Corpus (HC) 212138, 
em que a defesa do deputado 
federal Ricardo Barros (PP-PR), 
líder do governo na Câmara 
dos Deputados, pedia o afasta-
mento do delegado da Polícia 
Federal José Augusto Versiani 
da condução das investiga-
ções sobre fraudes na aquisi-
ção de medicamentos de alto 
custo durante sua gestão no 
Ministério da Saúde.

A chamada “Operação 
Pés de Barro” apura supos-
tas irregularidades no âmbito 
da Diretoria de Logística em 
Saúde da pasta, ocorridas 
entre 2016 e 2018.

PARCIALIDADE
Segundo Barros, o depu-

tado Luís Miranda (DEM-DF), 
em depoimento à Polícia 
Federal ,  em 21/9/2021, 

O plano B de 
Alvaro Dias

O senador Alvaro Dias 
(Podemos-PR) reafirmou a sua 
intenção de disputar o Senado 

pelo Paraná. Todavia, ele 
não descartou uma possível 
candidatura ao governo do 
Estado. “Hoje a pesquisa é 
ótima para o Senado, todas 

elas acima de 50% dos 
votos. Portanto, eu me sinto 
convocado, nesse momento, 

para ser candidato ao Senado. 
Se isso mudar, nós vamos 

discutir, mas quem discute 
isso é o partido, para definir se 
vai existir o plano B”, afirmou. 

Mas o plano B, segundo 
Alvaro Dias, tem outros 

nomes. “Temos entre seis e 
sete lideranças, que podem 

disputar o governo do estado. 
São três senadores, obviamente 

como lideranças majoritárias. 
Aí temos Deltan Dalagnol, que 
é um nome nacional e que vai 
arrastar muitos votos para o 
partido. Temos Sérgio Moro, 

que é candidato a presidente da 
República, e temos o ex-prefeito 
de Londrina Alexandre Kireeff, 
o ex-prefeito de Pato Branco 

Augustinho Zucchi. Temos uma 
promessa de filiação, que é o 

prefeito de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos. Portanto, é um 

partido protagonista”.

PEC dos Cassinos
O presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-Al) 
colocou ontem (23) em votação 
o projeto de Lei que legaliza 
os jogos no Brasil, como cas-
sinos, bingos, apostas eletrô-
nicas, jogos lotéricos federais 
e estaduais e jogo do bicho. A 
proposta é polêmica, mas, na 
avaliação de Lira, o texto já foi 
suficientemente debatido e a 
Casa está pronta para se mani-
festar favoravelmente ou não 
à proposta. A proposta ainda 
não tem um relator. O texto 
aprovado por uma comissão 
especial, em 2016, prevê que 
esse tipo de jogo será liberado 

referindo-se ao delegado, afir-
mara que ele “queria prender o 
líder do governo na Câmara dos 
Deputados, Ricardo Barros”. 
Para a defesa do parlamentar, a 
ampla divulgação do fato pela 
mídia compromete a imparcia-
lidade do condutor das inves-
tigações e mostram seu ânimo 
persecutório, além de causar 
dano irreparável à imagem de 
Barros. Ainda de acordo com os 
advogados, o próprio nome da 
operação, ao fazer alusão direta 
e frontal ao seu sobrenome, con-
firma essa alegação.

BANALIZAÇÃO
Em sua decisão, o ministro 

Alexandre de Moraes ressalta 
que o acolhimento do habeas 
corpus exige a demonstração 
de constrangimento ilegal que 
implique coação ou iminên-
cia direta de coação à liber-
dade de ir e vir, e essa garan-
tia fundamental não deve ser 

vulgarizada ou banalizada.
Quanto à suspeição alegada, 

o relator lembrou que ela con-
siste na existência de fatos ou 
circunstâncias subjetivas, que, 
de alguma maneira, possam afe-
tar a imparcialidade do julgador. 
A exceção de suspeição está 
prevista no artigo 96 e seguin-
tes do Código de Processo 
Penal (CPC), mas, em relação 
a delegado de polícia, a legis-
lação processual impede que 
ela seja alegada nos autos do 
inquérito, a não ser que a auto-
ridade legal assim se declare.

em todo o território nacional. 
Segundo o projeto, os cassi-
nos deverão obrigatoriamente 
ser instalados em resorts como 
parte de complexo integrado 
de lazer, cujo tamanho variará 
segundo a população do estado 
em que se localizar.

A proposta proíbe que um 
mesmo grupo possua dois cas-
sinos no mesmo estado e mais 
do que cinco em todo o territó-
rio nacional, além de que bin-
gos devem acontecer apenas 
em casas específicas ou reali-
zados por entidades filantrópi-
cas para arrecadar fundos para 
sua manutenção.

DIVULGAÇÃO

O ministro 
Alexandre de 
Moraes ressalta 
que o acolhimento 
do HC exige a 
demonstração de 
constrangimento 
ilegal que implique 
coação à liberdade 
de ir e vir 
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Preços estáveis
O Senado deve analisar nos 
próximos dias o Projeto de 
Lei Complementar que altera 
as regras do ICMS sobre os 
combustíveis, como tentativa 
de estabilizar os preços do 
setor no mercado brasileiro. 
O projeto estabelece a 
cobrança monofásica (em 
uma única fase da cadeia de 
produção) para uma série de 
combustíveis e propõe que o 
imposto tenha uma alíquota 
única para cada produto em 
todo o país.

Preços estáveis II
O senador Oriovisto 
apresentou a proposta de 
mitigar o risco da manutenção 
do valor do imposto quando o 
preço do combustível estiver 
em queda no mercado e o 
pedido de equiparação na 
sistemática de cobrança do 
ICMS no período de transição, 
não somente para o diesel e o 
biodiesel, mas para todos os 
tipos de combustíveis.

Outorga, de novo
O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) alertou para 
a necessidade do Governo 
do Estado reavaliar o modelo 
proposto para a prorrogação 
da concessão da Compagás por 
mais 30 anos. Romanelli afirma 
que a cobrança de uma taxa de 
outorga de R$ 508 milhões vai 
impactar nas tarifas e afetar 
ainda mais a competitividade 
das indústrias paranaenses 
que utilizam o gás natural.

Desserviço
Romanelli classificou a 
cobrança da taxa de outorga 
como “um desserviço para a 
competitividade da indústria 
paranaense”, com efeito 
direto sobre a economia do 
Estado. “Deveríamos ter uma 
redução dos preços. Se não 
tivermos uma modelagem 
correta vamos perder mais 

Grã-Cruz
O governador em exercício, Darci Piana, é homenageado com 
a Ordem Nacional do Mérito Comercial, no grau de Grã-Cruz, 

honraria da Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).  A Grã-Cruz, recebida por Darci Piana, 

é uma honraria de destaque destinada a vice-presidentes, 
senadores, deputados federais, membros do Supremo Tribunal 

Federal, ministros e governadores de Estado, embaixadores, 
entre outras personalidades de hierarquia equivalente.

empresas para Santa Catarina 
e São Paulo, onde as tarifas 
são menores. O risco é muito 
grande”, destacou.

Articulações
O deputado federal, Ricardo 
Barros (PP), prepara um 
grande evento no Estado, em 
março, com a presença do 
presidente Jair Bolsonaro para 
filiação de lideranças políticas 
no Progressistas e bater o 
martelo de Ratinho Junior 
junto com Bolsonaro em 2022. 
Barros vem fortalecendo as 
articulações políticas que vem 
fazendo nas últimas semanas 
em favor de seu partido, 
através de filiações de nomes 
como os dos deputados Luiz 
Cláudio Romanelli, Guto Silva, 
Alexandre Curi, Artagão de 
Mattos Leão, Jonas Guimarães 
e do presidente da Fetranspar, 
coronel Sergio Malucelli.

Média do sul
A Região Sul do Brasil iniciou o 
mês com as menores médias 
para todos os combustíveis, 
com exceção do etanol. A 
gasolina na região apresentou 
o valor médio no período de 
R$ 6,567, recuo de 0,33%, 
em comparação com o 
fechamento de janeiro. Já o 
diesel comum apresentou alta 
de 1,84%, passando de R$ 
5,388 para R$ 5,487.

Riscos
O Ministério das Relações 
Exteriores da Rússia afirmou 
em nota nesta quarta-feira 
(23) que dará uma “resposta 
forte e dolorosa” às sanções 
anunciadas por Estados 
Unidos, Reino Unido e União 
Europeia contra o país por 
causa da crise ucraniana. “As 
sanções não terão nenhum 
impacto na determinação 
da Rússia em defender com 
firmeza seus interesses”, diz o 
comunicado na mesma linha 
do discurso desta manhã do 
presidente Vladimir Putin.



5Quinta-feira, 24 de fevereiro de 2022  LOCAL

Meio Ambiente encontra bactéria de
origem fecal no Córrego do Veado

Por meio de análises rea-
lizadas pelo Instituto Água e 
Terra (IAT), determinadas por 
um inquérito civil em anda-
mento, foi constatada a con-
taminação microbiológica 
nas águas de um ponto muito 
visitado pela população para 
banho, a chamada ‘Cachoeira 
do Ventão’, especialmente com 
as temperaturas elevadas das 
últimas semanas.

Boletim Covid Umuarama informa 129 novos casos
O Boletim Covid, emitido 

diariamente pela Secretaria 
Municipal  de Saúde de 
Umuarama, informou ontem 
(quarta-feira, 23) a confirma-
ção de mais 129 novos casos 
da doença na cidade – são 65 
mulheres, 41 homens e 23 crian-
ças. Não houve a confirmação 
oficial de nenhuma morte e o 
total de óbitos segue em 339.

O número de casos ati-
vos caiu de 1.998 para 1.928 
e o total de casos suspeitos 
aumentou de 60 para 72, indi-
cando que exatamente 2 mil 
pessoas estão em isolamento 
domiciliar. Desde o início da 
pandemia, em março de 2020, 
34.030 pessoas foram diag-
nosticadas com coronavírus, 

Cuidados e limpeza
Além disso, para assegurar o bom fluxo das águas e preser-
var a biodiversidade devem ser respeitados os limites das 
Áreas de Proteção Permanente (APP). Outro cuidado ne-

cessário é a separação e a destinação correta dos resíduos 
sólidos, de forma a se evitar que o lixo produzido na cidade 

cause poluição aos córregos. “Temos um aterro sanitário 
eficiente, com coleta diária em toda a cidade e uma progra-
mação semanal para a coleta de recicláveis. A maior parte 
da cidade tem coleta e tratamento de esgoto, então não se 
justifica a poluição por esses resíduos nos rios e córregos”, 

completou Rubens Sampaio.

ASSESSORIA/SECOM

AS análises apontaram presença da bactéria Escherichia coli, de origem fecal e Secretaria do 
Meio Ambiente não recomenda o córrego para fins de banho e recreação

Esse atrativo está no curso 
do Córrego do Veado, cujas 
nascentes afloram nos fundos 
do bairro residencial Parque 
Primeiro de Maio. Com grande 
extensão, o ribeirão corta 
Umuarama rumo à divisa 
com o vizinho município de 
Xambrê, onde junta-se ao cór-
rego Bartira e ajuda a formar 
o lago da Prainha de Xambrê. 
Mais adiante a água é captada 

para abastecimento da popu-
lação na cidade de Iporã.

As análises químicas apon-
taram presença considerável 
da bactéria Escherichia coli 
(de origem fecal). Por isso, a 
Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente não recomenda o 
córrego para fins de banho e 
recreação.

O município conta com nas-
centes de vários córregos em 
área urbana, todos de grande 
importância ambiental. “O 
Córrego do Veado não é utili-
zado para captação de água 
para consumo humano, de 
forma direta, por isso não há 
riscos maiores para a popula-
ção de Umuarama”, explicou o 
secretário do Meio Ambiente, 
Rubens Sampaio.

O secretário disse que 
o município acompanha o 
andamento do inquérito. 

sendo que deste total 31.774 
se recuperaram.

O  A m b u l a t ó r i o  d e 
Síndromes Gripais (Tenda 
Covid) realizou 123 atendi-
mentos médicos em 24 horas, 
além de 252 exames antígenos 
(testes rápidos), que tiveram 
97 resultados positivos (39%) 
e 155 negativos (61%).

Conforme relação de leitos 
SUS ocupados para o trata-
mento da doença, fornecidos 
pelas próprias instituições 
credenciadas, existem hoje 
três pessoas internadas em 
UTI (uma no Nossa Senhora, 
uma em Goioerê e uma no 
Uopeccan) e mais sete em 
enfermarias (uma no Cemil, 
uma no Nossa Senhora e cinco 

no Uopeccan). Segundo a 
Secretaria de Estado da Saúde 
(Sesa), o cruzamento da taxa 
de positividade com o índice 
de internamentos classi-
fica a cidade com “Bandeira 
Amarela”.

COM E SEM VACINA
Relatório emitido pela 

Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde de Umuarama e 
divulgado na última segun-
da-feira (21), informa que, das 
pessoas internadas em enfer-
marias Covid nos últimos 14 
dias, apenas 38% tinham o 
esquema vacinal completo. 
Da mesma forma, de todos os 
pacientes internados em UTI, 
só 20% tinham tomado as três 

doses da vacina. Finalmente, 
das nove pessoas que vieram 
a óbito neste mês de fevereiro, 

22% tinham completado o 
esquema vacinal (que consiste 
em três doses).

ENTRE as pessoas internadas em enfermarias Covid nos últimos 14 dias, apenas 38% ti-
nham o esquema vacinal completo
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“ E s t a m o s  e m  c o n t a t o 
com o Ministério Público, 
a Vigilância Sanitária e a 
Sanepar para identificar 
as causas do problema e 

providenciar uma solução. 
A preservação dos córregos 
é muito importante para o 
meio ambiente e o bem-es-
tar da população”, defendeu.
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Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

Quando nos propomos a trabalhar volun-
tariamente,  a agir com solidariedade, 
criamos em torno de nós uma atmosfera 
que atrai as pessoas, nos oportunizando 
ações de colaboração.  Desenvolver cada 
vez mais nossa disposição para servir, nos 
torna criaturas melhores e um porto se-
guro para os que  necessitam de nós.  

                                                                                                                      

Bandidos ‘tocaram o terror’ e roubaram
ônibus de estudantes na rodovia PR-323

Assaltantes armados pra-
ticaram uma ação ousada no 
final da noite da última terça-
-feira. Um ônibus que transpor-
tava estudantes foi abordado 
em Umuarama e todos os ocu-
pantes foram rendidos. Todos 
foram roubados.

O veículo que foi alvo do 
bando, segundo registros da 
Polícia Militar, seguia com 
destino ao município de 
Tapejara (52 quilômetros de 
Umuarama). Quando estava 
em deslocamento, ao passar 
por um retorno na rodovia 
PR-323, um criminoso – que 

teve apenas suas característi-
cas identificadas, como a cor 
da pele, que era morena, tinha 
uma tatuagem em um dos bra-
ços e no pescoço, além de tra-
jar moletom – portando um 
revólver conseguiu impedir o 
motorista de seguir viagem.

Ao dar voz de assalto, con-
seguiu entrar no ônibus assim 
que rendeu o condutor do cole-
tivo, que foi obrigado a parar 
em uma das margens da pista.

Em seguida, o bandido, 
apontando a arma para todos 
os estudantes, conseguiu rou-
bar vários objetos, entre eles 

seis telefones celulares, docu-
mentos, cartões de crédito e 
aproximadamente R$1.119,00 
em espécie e em notas diversas.

Segundo as vítimas, a ação 
foi muito rápida e, depois do 
roubo, o criminoso se evadiu 
a pé, tomando rumo ignorado. 
A polícia acredita que algum 
comparsa o aguardava nas 
proximidades com um veículo 
para auxiliar na fuga.

A Polícia Militar registrou 
a ocorrência e encaminhou 
o caso para a Polícia Civil de 
Umuarama, que já deu início 
às investigações.

Hilux roubada em Terra Roxa é
recuperado pelo BPFron em Iporã

Policiais Militares que inte-
gram o BPFron (Batalhão de 
Policiamento de Fronteira) 
recuperaram um veículo que 
havia sido tomado em assalto 
na cidade de Terra Roxa, em 
dezembro do ano passado. 
A caminhonete Toyota/Hilux 
foi encontrada durante um 
patrulhamento de rotina que 
era realizado pelos policiais 
pela rodovia PR-490, em Iporã 
(cerca de 55 quilômetros de 
Umuarama). O condutor não 
acatou a ordem e fugiu, ini-
ciando uma fuga em alta 
velocidade, até que consegui 
se distanciar e abandonou 
o veículo à beira da rodovia, 

Três pessoas ficaram feridas em um acidente na rodovia PR-492 no trecho 
entre s cidades de Paraíso do Norte e Rondon, no fim da tarde da última 
terça (22). De acordo com a Polícia Rodoviária Estadual (PRE), o condu-
tor deste veículo Classic, com placa de Guarujá/SP, trafegava no sentido 
a Rondon, quando perdeu o controle da direção e capotou, parando na 
margem esquerda da pista. Os ocupantes do carro (motorista de 53 anos 
e duas mulheres com idades entre 63 e 87 anos) ficaram feridos e foram 
socorridos por equipes do Samu, sendo levados ao Hospital Santa Mônica 
em Rondon. O veículo não possuía pendências e foi liberado ao filho do 
condutor. As causas do acidente não foram apuradas.

DIVULGAÇÃO

Polícia Militar apreende dinheiro e
agrotóxicos em Cruzeiro do Oeste

A Polícia Militar apreendeu 
uma carga de agrotóxicos na 
cidade de Cruzeiro do Oeste no 
final da tarde da última terça-
-feira (22). A apreensão do con-
trabando aconteceu enquanto 
uma equipe realizava um 
patrulhamento de rotina pela 
cidade e visualizou uma cami-
nhonete Chevrolet S-10 de cor 
prata, que passava pela rodovia 

VEÍCULO foi recuperado depois de uma perseguição pela rodovia. Motorista conseguiu 
fugir e não foi identificado
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fugindo a pé e se escondendo 
em uma vegetação. Ele não foi 
encontrado. Na averiguação os 
policiais descobriram que se 
tratava de um veículo roubado 

em 23 de dezembro de 2020 na 
cidade de Terra Roxa.

A Hilux recuperada foi 
apreendida e encaminhada à 
delegacia da Polícia Civil.

PR-323 visivelmente pesada. 
Imediatamente foi iniciado o 
acompanhamento tático, até 
que foi realizada a aborda-
gem. O condutor de 48 anos de 
idade, morador em Brasilândia 
do Sul, relatou que estava trans-
portando agrotóxicos oriundos 
do Paraguai, confessando que 
sabia da ilicitude de seu ato.

Os policiais revistaram o 
veículo e encontra-
ram no comparti-
mento de cargas os 
18 galões de agrotó-
xicos avaliados R$ 

21,6 mil. O abordado disse que 
havia comprado o agrotóxico 
em Marechal Cândido Rondon 
e que levaria até Guaraniaçu, 
onde revenderia.

No veículo foram encon-
trados ainda R$ 4.682,00 em 
dinheiro e R$ 70.740,00 em 
cheques.

A ação policial contou com 
o apoio da Polícia Ambiental 
de Umuarama, que emitiu 
autuação ambiental ao pro-
prietário da carga no valor de 
R$ 10 mil. O homem foi preso 
em flagrante e conduzido com 
a carga e o veículo à Delegacia 
de Polícia em Cruzeiro do 
Oeste, onde foram tomadas 
as providências cabíveis.

CARREGAMENTO 
ilícito seria levado para 
Guaraniaçu, mas parou na 
rodovia PR-323P
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 Leandro Mazzini e Walmor Parente 
Com Carolina Freitas e Sara Moreira

Di Domenico
E foi isso que Jair Bolsonaro 
(PL) confirmou. Nela constava 
o nome do advogado Jackson 
Di Domenico, o apadrinhado de 
Sóstenes. 

Só seis 
Entretanto, a frente evangélica 
saiu derrotada: o nome de Di 
Domenico foi um dos menos 
votados, conseguindo apenas 
6 votos no tribunal.

Saída honrosa  
O Planalto busca uma saída 
honrosa para o viajante 
secretário especial de Cultura, 
Mário Frias. Uma das opções 
é alocá-lo em um cargo 
qualquer na Presidência, 
como Bolsonaro fez com ex-
ministro da Saúde, general 
Eduardo Pazuello.  

Toneladas de café 
O Senado vai consumir, neste 
ano, nada menos que 13 
toneladas de café. O Pregão 
Eletrônico foi realizado em 
dezembro com as seguintes 
especificações do produto 
adquirido e o valor total previsto: 
26 mil pacotes de 500 g de café 
“em pó superior, de intensidade 
média, torrado moído e 
empacotado à vácuo”. A empresa 
vencedora foi a Fino Sabor 
Indústria e Comércio LTDA. 

Vigência 
A empresa ofereceu o menor 
preço por pacote: R$ 17,44. O 
contrato tem o valor total de 
R$ 453.440,00 e vigência de 
doze meses: de 23/12/2021 
até 22/12/2022. Em 2021, 
conforme dados solicitados pela 
Coluna à assessoria do Senado, 
foram consumidos mais de 25 
mil pacotes de café. Em tempo: 
o Senado trabalhou no ano 
passado de forma híbrida por 
conta da pandemia.  

Ritmo
É frenético o ritmo do 
presidente da Cedae, Leonardo 
Soares, para mudar o perfil 
da estatal, que está deixando 

Vexatória 
Mal assumiu o comando da Frente Parlamentar Evangélica, o 

deputado federal Sóstenes Cavalcante (DEM/RJ) viu uma derrota 
vexatória do apadrinhado para vaga de desembargador. Em disputa 
estava a vaga destinada ao Quinto Constitucional da advocacia. A 

lista ficou assim: Luis Gustavo Amorim, com 23 votos; Flavio Jardim, 
com 20 votos; e José Roberto, 17 votos. Pela praxe, o presidente 

tende a indicar para a vaga o mais votado da lista. 

de distribuir água e de tratar 
esgoto para se concentrar na 
produção de água limpa e em 
novos negócios. Em 21 dias, a 
sede, no Rio, ganhou um layout 
mais executivo e multifacetado 
para a dinâmica que exige a 
nova administração.

Manancial 
Pelo menos o ambiente 
de trabalho é inovador. 
Em 900 metros quadrados 
praticamente sem divisórias, 
que agora chamam de 
‘Manancial’, o novo Centro 
de Inovação Socioambiental 
da empresa conta com 
impressora 3D, estúdio de 
podcast, mudas de plantas 
da Mata Atlântica e peças 
decorativas feitas de sucata.

Taxa do príncipe 
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), enterrou, 
há dois anos, um projeto que 
pedia a extinção da cobrança 
de laudêmio em Petrópolis 
- conhecido popularmente 
como “taxa do príncipe”, paga 
para membros da família 
imperial brasileira. 

Herdeiro
A proposta foi apresentada 
pelo deputado Rogério Correia 
(PT-MG) após o deputado 
Luiz de Orleans e Bragança 
(PSL-RJ), herdeiro da “família 
real”, ter sugerido a extinção 
do feriado de 21 de abril, 
que celebra a Inconfidência 
Mineira. Correia protocolou 
recente novo projeto para 
extinguir a taxa. E Lira, agora, 
defende o fim do laudêmio. 

MEI
A partir de abril, os 
caminhoneiros poderão aderir 
ao microempreendedor 
individual, com faturamento 
anual de até R$ 251,6 mil. 
A Câmara também analisa 
o aumento do teto de 
faturamento dos chamados 
MEIs para até R$ 130 mil/
ano. A contribuição mensal vai 
passar para R$ 60,60. 

Casos de dengue 
na 12ª Regional de
Saúde chegam a 117

O boletim semanal da den-
gue publicado nesta semana 
pela Secretaria de Estado da 
Saúde registra 21.066 casos 
suspeitos, com 1.110 con-
firmações. São 159 casos a 
mais que o informe anterior. 
Os dados são do 26º Informe 
Epidemiológico, do novo 
período sazonal da doença, 
que iniciou no dia 1º de agosto 
e deve seguir até julho de 2022.

A 12ª Regional de Saúde 
de Umuarama tinha 88 casos 
de dengue confirmados na 
semana passada e na última 
terça-feira (22), o número 
subiu para 117. Além disso, 
havia apenas um caso de den-
gue com sinais de alerta (DSA), 
na cidade de Tapira. Agora 
Douradina também tem um 
caso nesta classificação.

Até o momento, 324 muni-
cípios registraram notificações 
e, destes, 153 confirmaram 

Curso de cozinha deverá
qualificar trabalhadores

A Prefeitura de Umuarama 
iniciou mais um curso de qua-
lificação profissional ontem 
(quarta-feira, 23), oferecido por 
meio da Secretaria Municipal 
de Indústria e Comércio e 
Agência do Trabalhador. A 
abertura foi por volta das 9h, 
na unidade local do Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Comercial (Senac), onde o 
treinamento foi contratado 
pelo município para treinar os 
alunos em serviços de cozinha.

Entre conhecimentos teó-
ricos e atividades práticas, 
serão 72 horas de aprendizado 
para os 15 alunos inscritos. “O 
objetivo é preparar mão de 
obra para um dos setores que 
mais tem ofertado vagas em 
Umuarama, desde a implanta-
ção do shopping e instalação 
de outros empreendimentos 
na área de alimentação”, expli-
cou o gerente da Agência do 
Trabalhador, Reginaldo Meira 
de Barros.

Além disso, o curso tam-
bém motiva os participan-
tes a empreender, abrir um 
negócio e garantir sua renda 
com esforço próprio, acres-
centou o gerente do Senac/

a doença. Há 112 municípios 
com casos autóctones, ou 
seja, a dengue foi contraída 
no município de residência. 
São 3.291 casos em investiga-
ção e nenhum registro de óbito 
neste período.

INFESTAÇÃO PREDIAL
A Sesa publica nesta terça-

-feira (22) o 1º informe ento-
mológico de 2022, referente 
ao período de 03 de janeiro a 
10 de fevereiro.

O informe apresenta os 
principais criadouros do Aedes 
aegypti no Estado. Estes dados 
são provenientes do levanta-
mento entomológico realizado 
pelos municípios e informado 
à Secretaria. Criadouros como 
lixo (recipientes plásticos, gar-
rafas, latas), sucatas em pátios 
e ferros-velhos, entulhos de 
construção, são os princi-
pais depósitos passíveis de 

remoção e representam 35,7% 
dos criadouros encontrados.

O informe também aponta 
que depósitos móveis como 
vasos e frascos com água, pra-
tos, pingadeiras, recipientes 
de geladeiras, bebedouros em 
geral, pequenas fontes orna-
mentais, materiais em depó-
sito de construção (sanitários 
estocados, etc.) e objetos reli-
giosos correspondem ao 2º 
grupo de maior relevância para 
o ciclo de vida do mosquito.

Outro depósito importante 
que corresponde a 17% dos 
criadouros são os locais de 
armazenamento de água para 
consumo humano como as cis-
ternas e caixas d’água.

Com ações simples de 
remoção, proteção, limpeza e 
destinação adequada de resí-
duos sólidos, é possível evitar 
a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti.

Umuarama, Tiago Teixeira 
Titericz, presente à abertura ao 
lado da instrutora Elisângela 
Guerra Frasquette e da téc-
nica de Educação Profissional 
e Tecnológica, Lilian Galeno de 
Aguiar Aquino.

O conteúdo do curso – que 
vai até 20 de abril – inclui boas 
práticas na manipulação de 
alimentos, dicas de cozinha e 
receitas especiais. Os partici-
pantes serão qualificados para 
preparar receitas culinárias de 
acordo com as boas práticas 
e aplicar técnicas básicas de 
servir. As aulas acontecerão 

das 9h às 12h, às quartas e 
quintas-feiras.

“No ano passado oferece-
mos mais de 50 cursos pela 
Prefeitura e através de parce-
rias, para qualificar mão de 
obra. Temos centenas de vagas 
disponíveis na agência, mas 
os empregadores hoje estão 
mais exigentes. Eles querem 
pessoas experientes ou, pelo 
menos, treinadas através de 
cursos e atualizadas diante 
do cenário profissional”, com-
pletou Reginaldo Barros, que 
no ato representou o prefeito 
Hermes Pimentel.

A abertura do curso foi na unidade local do Senac e o treinamento foi contratado pelo 
município para os alunos em serviços de cozinha

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Prefeitura faz levantamento dos
estragos causados por temporal

Imagens impressionantes 
de alagamentos e inundações 
foram exibidas na mídia nacio-
nal após tempestade cair sobre 
Umuarama na tarde da última 
terça-feira (22). Meia hora de 
uma forte chuva foi suficiente 
para causar estragos em vários 
bairros da cidade – segundo o 
Simepar, choveu em 30 minu-
tos quase 35% do esperado 
para todo o mês de fevereiro. 
Na quarta-feira (23) represen-
tantes de várias secretarias 
municipais foram a campo 
para preparar um balanço do 
ocorrido: ninguém ficou ferido, 
mas os prejuízos financeiros 
foram grandes.

Os alagamentos atingiram 
vários pontos da área cen-
tral da cidade, com a água 
invadindo estabelecimen-
tos comerciais e algumas 
residências. De acordo com 
a Secretaria Municipal de 
Obras, Planeamento Urbano 
e Projetos Técnicos, o grande 
volume acumulado de água 
em tão curto espaço de tempo, 
foi responsável por sobrecar-
regar o sistema de captação. 
“Mesmo com a manutenção 
de bueiros, poços de visita e 
galerias pluviais em dia – a 
Prefeitura conta com equipe 
própria e uma empresa con-
tratada com caminhão equi-
pado com água pressurizada 
e sugador de resíduos – o sis-
tema não suportou o volume 
da chuva, inundando pontos 

Prejuízos gerais
As aulas foram interrompidas em apenas dois dos 19 CMEIs – Birigui e 
Ignácio Urbanski. “Registramos prejuízos e danos estruturais em oito 

CMEIs e quatro escolas municipais: alagamentos, infiltrações, água escor-
rendo pelas paredes de várias unidades educacionais. Por sorte nenhum 

aluno, profissional de educação ou da equipe pedagógica ficou ferido. 
Já estamos com os relatórios de ocorrências em mãos e já iniciamos os 

reparos necessários para que ninguém seja prejudicado com interrupção 
das aulas”, pontuou Mauriza Gonçalves de Lima Menegasso, secretária 
municipal de Educação. A Secretaria de Saúde registrou prejuízos com 
alagamentos e infiltrações em cinco unidades básicas de saúde: Indus-
trial, Sonho Meu, Central, Cidade Alta e Ouro Branco, porém o atendi-
mento ao público aconteceu normalmente. A Farmácia Central teve de 
interromper a dispensação de medicamentos durante parte da manhã, 

pois a chuva danificou o gerador de energia, que foi consertado pela 
Copel por volta das 10h30. A Defesa Civil, ligada à Secretaria Municipal 
de Segurança, Trânsito e Mobilidade Urbana, confirmou que não houve 
desabrigados nem feridos, apenas muitos transtornos e prejuízos finan-
ceiros. “O problema maior foram os alagamentos. Tivemos duas quedas 

de muros e o caso mais grave foi registrado na rua São Vicente, no Jardim 
Flamboyant. Realizamos ao menos 13 atendimentos a moradores de 

bairros diversos, todos com alagamentos e infiltrações. Também presta-
mos socorro a um homem que passava de carro pela ponte do Panora-
ma e quase foi arrastado para dentro do Córrego Mimosa, mas graças a 

Deus terminou tudo bem”, resumiu o inspetor Enivaldo Ribeiro.

onde nunca havia ocorrido 
alagamento”, relatou o diretor 
de Obras, Renato Caobianco.

Ele observa que a situação 
foi agravada porque a enxur-
rada arrastou muitos sacos 
de lixo e outros detritos que 
estavam nas ruas e calçadas, 
bloqueando as bocas de lobo. 
Calhas também não supor-
taram a água e muitas casas 
registraram alagamentos 
temporários. “O prejuízo só 
não foi maior porque, apesar 
de pesada, a chuva foi rápida. 
Pouco tempo depois as gale-
rias já haviam absorvido o 
volume de água, restando o 
rescaldo e os prejuízos para o 
município”, disse o diretor.

Uma equipe da Secretaria 

Doações de móveis
Várias famílias, moradoras do bairro Parque Industrial, tiveram suas 
casas alagadas durante o temporal que caiu sobre a cidade no final 
da tarde de ontem. Uma equipe da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social esteve no local na manhã desta quarta-feira (23) para 
prestar o apoio necessário e já estão providenciando cestas básicas 
e roupas. Alguns colchões foram entregues, porém ainda são neces-

sárias mais unidades – de casal e de solteiro – e a Secretaria pede 
ajuda da população. “Além de colchões, muitas famílias perderam 
fogões e geladeiras, por isso fazemos um apelo a quem puder doar 
esses equipamentos neste momento. Quem puder, por favor, entre 
em contato com a secretaria pelo telefone (44) 3906-1021”, solicita 
Adnetra Viera Santana, secretária municipal de Assistência Social.

de Obras percorreu a cidade 
durante o dia, visitando pon-
tos atingidos e avaliando os 
estragos. Houve rompimento 
de galerias e bocas de lobo, 
placas de asfalto foram arran-
cadas em alguns pontos, 
muito lixo escoou para o Lago 
Aratimbó, parte dos muros do 
Centro Infantil Menino Deus 
vieram ao chão e a instituição 
teve o pátio, quartos e depósi-
tos alagados. “Se a Prefeitura 
não estivesse cuidando da 
drenagem pluvial e realizado 
os investimentos que foram 
feitos nos últimos anos, certa-
mente a situação seria muito 
mais dramática após a chuva 
desta terça-feira”, completou 
o engenheiro.

ESTA foto, feita de dentro do prédio da Prefeitura, na tarde do temporal mostra a rua Governador Ney Braga e os carros seguindo em direção à Praça Henio Romagnoli

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Corinthians anuncia a contratação
do técnico português Vitor Pereira

O Corinthians anunciou a 
contratação do técnico Vitor 
Pereira. O vínculo do portu-
guês, de 53 anos, com o Timão 
é válido até 31 de dezembro 
deste ano.

Pereira assume o Alvinegro 
no lugar de Sylvinho, que deixou 
o clube em 3 de fevereiro. Desde 
então, a equipe vinha sendo diri-
gida por Fernando Lázaro, ana-
lista de desempenho corintiano. 
O interino comandou o time em 
quatro jogos, com três vitórias e 
um empate.

O português estava sem 
trabalhar desde o fim do ano 
passado, quando deixou o 
Fenerbahçe (Turquia). Ele ini-
ciou a carreira de técnico em 
2011, no Porto (Portugal), 
clube onde era auxiliar. 
Como treinador, foi bicam-
peão nacional e venceu uma 
Supertaça - equivalente à 
Supercopa. Destacou-se, 

Chapéu do Catar
 

Depois de festejar inter-
namente uma vitória expres-
siva, extracampo, sobre o 
Corinthians, na briga para 
trazer o técnico português 
Luís Castro, o Botafogo viu 
seu objetivo praticamente 
ruir com o anúncio, ontem 
(quarta-feira, 23), do Al 
Duhail, de que o treinador 
não será liberado antes 
do fim do contrato, que se 
encerrará em junho.

Ou seja, o Botafogo pro-
vou do próprio veneno. Deu 
um chapéu no Corinthians e 
levou outro dos catarianos.

também, no Olympiakos, 
sendo campeão grego e da 
Copa da Grécia na temporada 
2014/2015. Passou, ainda, 
por Al-Ahli (Arábia Saudita), 
Munique 1860 (Alemanha) e 
Shanghai SIPG (China).

“No futebol, as decisões 
não são simples. Como esta-
mos vendo por aí, não adianta 
ter pressa. O importante é defi-
nir o alvo, negociar e ter calma. 
Esta decisão demorou mais do 
que a gente esperava, mas o 
resultado é exatamente o que 
a gente queria. Agora, a gente 
dá as boas-vindas a um cara 
que foi campeão onde passou 
e chega ao Brasil pronto para 
trabalhar em um clube único e 
que vai viver com a Fiel a lou-
cura de ser Corinthians”, disse 
o presidente alvinegro, Duílio 
Monteiro Alves, em vídeo 
publicado nas redes sociais.

O próximo compromisso 

do Corinthians será neste 
domingo (27), às 11h (horário 
de Brasília), contra o Red Bull 

Joanna mira uma revanche contra Zhang de olho no retorno ao UFC
Sem atuar desde março de 

2020, Joana Jedrzejczyk pre-
para seu retorno ao Ultimate. 
E, para isso, a ex-campeã das 
moscas (até 52,1kg.) vislumbra 

DIVULGAÇÃO

grandes confrontos, incluindo 
uma revanche contra Weili 
Zhang. Em entrevista ao ‘MMA 
Fighting‘, ela deseja fechar um 
acordo para a luta em breve.

“Ouvi dizer que Zhang pode 
não voltar até o final de julho 
ou agosto. O que me disseram 
foi que ela estava planejando 
voltar a lutar em março ou 
abril e, depois, maio ou junho. 
A última coisa que ouvi foi 
julho ou agosto. Posso esperar, 
e quero esperar, mas por outro 
lado, não quero esperar tanto. 
É complicado porque todas 
as meninas do top 10 já têm 
lutas marcadas. Mas como eu 
disse, estou apenas olhando 
para as grandes lutas” – disse 

Bragantino, na Neo Química 
Arena, em São Paulo, pela 
nona rodada do Campeonato 

Paulista. A expectativa é que o 
Timão ainda seja comandado 
por Lázaro nesta partida.

TREINADOR de 53 anos 
assume Timão 20 dias 
após demissão de 
Sylvinho

DIVULGAÇÃO

Jedrzejczyk.
Em sua última apresenta-

ção, Joanna travou uma das 
melhores lutas da história das 
artes marciais mistas justa-
mente contra Zhang no UFC 
240. A polonesa saiu derrotada 
na decisão dividida dos juízes, 
além de um grande inchaço 
em sua cabeça.

Aos 33 anos, Jedrzejczyk 
tem um histórico de 16 triun-
fos e quatro reveses como 
profissional das artes mar-
ciais mistas. Ela foi campeã 
do peso palha (até 52,1 kg) no 
período entre março de 2015 
a novembro de 2017. Ao todo, 
foram cinco defesas de título 
bem-sucedidas.

EM sua última apresentação, Joanna travou uma das melhores lutas da história das artes 
marciais mistas justamente contra Zhang no UFC 240

DIVULGAÇÃO

Yuki Tsunoda terminou o primeiro dia da pré-temporada 
da F1 em Barcelona bastante otimista. Responsável pelo 
programa de atividades do dia, o japonês destacou como 
a AlphaTauri realizou tudo sem grandes problemas. Nesta 
semana, pilotos e equipes estão no Circuito de Barcelona 
para os primeiros três dias de atividades. Na abertura, 
ontem (quarta-feira, 23), foi Tsunoda quem andou com 
o carro do time em ambas as sessões. “Foi um dia bastante 
produtivo e um bom início para os testes. Encontramos 
algumas coisas que ainda precisamos ver, mas estamos 
felizes em como as coisas estão até o momento. O carro 
tem sido bastante confiável, precisávamos ter o máximo de 
dados e conseguimos isso”, falou, ressaltando que ainda 
tem mais cinco dias de testes, ante da primeira corrida.

DIVULGAÇÃO
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CLASSIC LS 13/14 PRATA COMPLETO R$ 34.900,00

CRUZE 1.8 LT 15/15 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00

CRUZE SPORT6 LT TURBO 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00

CRUZE LTZ TURBO 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 102.900,00

EQUINOX LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 129.900,00

GOL 1.6 COMFORTLINE IMOTION 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 55.900,00

NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00

ONIX 1.4 LTZ 16/17 PRATA COMPLETO R$ 68.900,00

RENEGADE LONGITUDE 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 89.900,00

RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00

S10 EXECUTIVE FLEX 10/10 PRETO COMPLETO, COURO R$ 67.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 249.900,00

SAVEIRO CROSS 1.6 CD 19/19 BRANCO COMPLETO R$ 99.900,00

SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00

SPIN 1.8 LT 18/19 PRATA COMPLETO R$ 79.900,00

STRADA WORK CD 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 73.900,00

STRADA ENDURANCE 1.4 CS 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 89.900,00

TRACKER 1.2T PREMIER 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 143.900,00

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 21/22 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, 7L R$ 354.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Copa Umuarama de Taekwondo reuniu
mais de 130 atletas no ginásio ‘Vieirão’

Por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes e 
Lazer (Smel) a Prefeitura de 
Umuarama apoiou dois even-
tos de artes marciais dispu-
tados nos últimos dias, que 
reuniram dezenas de atletas 
da cidade e região. No último 
domingo, 131 atletas de qua-
tro municípios – represen-
tando seis academias e asso-
ciações – disputaram a Copa 
Umuarama de Taekwondo, 
no Ginásio Professor Amário 
Vieira da Costa, o ‘Vieirão’.

O evento foi uma parceria 
entre a Smel, a Associação 

EVENTO coordenado pela Smel reuniu 131 atletas de quatro municípios, que representa-
ram seis academias e associações

JOSÉ A. SABINO/SECOM

Umuaramense de Taekwondo 
e a Academia Maycon Piva 
Taekwondo, cuja equipe aca-
bou conquistando o primeiro 
lugar. A vice-campeã foi a 
Associação Toledo, em terceiro 
lugar ficou a Academia Mestre 
Glatz, o quarto colocado foi 
a Associação Umuarama, em 
quinto ficou a Associação 
Paranavaí e em sexto lugar a 
Academia Aílton Rebelatto.

“Apesar das disputas quen-
tes tudo transcorreu normal-
mente, sem traumas ou aci-
dentes”, disse o secretário 
de Esportes e Lazer, Jeferson 

Ferreira. Os organizadores 
agradeceram o apoio do muni-
cípio, por meio da secretaria 
de esportes, e elogiaram bas-
tante a estrutura do Ginásio 
Amário Vieira da Costa. “Na 
última vez que a competição 
foi realizada estávamos no iní-
cio da reforma. Agora o espaço 
foi totalmente renovado”, com-
pletou o secretário, desta-
cando também a presença dos 
vereadores Ednei do Esporte e 
Cris das Frutas prestigiando a 
competição.

Brasil sediará a Copa 
América de basquete 
em cadeira de rodas

A Federação Internacional 
de Basquete em Cadeira de 
Rodas (IWBF, sigla em inglês) 
confirmou ontem (quarta-feira, 
23) que o Brasil sediará a Copa 
América da modalidade, entre 
os dias 9 e 19 de julho. Os jogos 
da competição serão realiza-
dos no Centro de Treinamento 
Paralímpico, em São Paulo.  

“Estamos muito felizes 
pela chance de receber esse 
importante torneio. O Brasil 
sediou a Copa América em 
2002 e estamos prontos para 
receber a família do basquete 
em cadeira de rodas do con-
tinente novamente em São 
Paulo”, celebrou o presidente 
da Confederação Brasileira de 
Basquetebol em Cadeira de 
Rodas (CBBC), Mario Belo, ao 
site da IWBF.

O torneio reunirá oito 
seleções – tanto no mas-
culino, como no feminino 

– e será classificatório para o 
Campeonato Mundial de Dubai 
(Emirados Árabes Unidos), de 
16 a 27 de novembro. As qua-
tro melhores equipes entre 
os homens e as três entre as 
mulheres terão vaga na com-
petição em solo asiático.

A edição anterior da Copa 
América foi disputada em Cali 
(Colômbia), em 2017. A seleção 
feminina conquistou a meda-
lha de bronze, enquanto a mas-
culina ficou na quarta posição. 
Ambas se classificaram para o 
Mundial do ano seguinte, em 
Hamburgo (Alemanha).

“Os últimos três anos foram 
difíceis, com chances limitadas 
das equipes competirem, então 
todos estão animados por final-
mente termos um país-sede e 
uma data confirmada”, desta-
cou o presidente da IWBF nas 
Américas, Steve Bach, também 
ao site da entidade.

TORNEIO que acontecerá em julho vale vaga para o Mundial, marcado para o mês 
de novembro
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Bom estímulo para lutar por uma promoção 
ou por mais reconhecimento no emprego, 
mas é importante ter cuidado para não sonhar 
alto demais. No amor você sabe bem o que 
procurar e só vai investir na conquista se for 
alguém realmente interessante. 

É importante não revelar seus planos e pro-
jetos a ninguém. Tenha cuidado com falsida-
des. No amor, com seu charme você pode 
envolver quem quiser. Uma atração proibida 
pode mexer com seus instintos e o céu indica 
que vai ser difícil resistir. 

Pode conhecer gente nova ou fortalecer os laços 
com as pessoas queridas.  Na vida a dois, você 
vai sentir ainda mais carinho por quem ama e 
o clima será de puro companheirismo. Atração 
por alguém que já conhece não está descartada.

Terá muita facilidade para se relacionar e 
sensibilidade de sobra para perceber onde e 
como pode ajudar os outros. Se você tem um 
namoro recente, pode querer conversar sobre 
compromisso. Para quem já casou, doses ex-
tras de união e diálogo. 

O trabalho continua entre as suas prioridades 
e vai cumprir tarefas de rotina com muito em-
penho, dedicação e disciplina. Respeite o ho-
rário das refeições e as pausas para descan-
so. Na conquista, vai sentir mais segurança 
em paquerar alguém que já conhece. 

Pode usar seu entusiasmo para contagiar os 
colegas e manter o ambiente de trabalho leve 
e descontraído. Deve chamar a atenção de 
muita gente e ainda render boas novidades 
na paquera. No romance a fase romântica e 
ideal para namorar.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Os nascidos hoje são indivíduos práticos e comprometidos. Farão de tudo para alcan-
çar uma posição. Usa argumentos lógicos e lúcidos quando aconselha e isso pode 
muitas vezes representar pessimismo por isso precisam tomar cuidado para não se 
tornarem críticos demais, até mesmo amargos.

Horóscopo nascido em 24 de fevereiro

Tudo que possa trazer novidades para sua 
vida ou mais conhecimento para você vai te 
interessar. Na paquera, evite entrar de cabeça 
num relacionamento ou criar ilusões. Deixe o 
tempo mostrar se vale mesmo a pena. 

Tudo indica que não terá grandes desafios hoje, 
mas caso encontre algum obstáculo procure ser 
mais racional para não deixar que isso afete. No 
amor, quem está livre vai buscar alguém que 
pense como você, que tenha os mesmos prin-
cípios e até a mesma religião.

Vai se expressar com mais facilidade e saberá 
argumentar para convencer as pessoas. Isso 
deve ajudar bastante no seu trabalho. Deve 
confiar em seus pressentimentos. No romance 
sintonia, boas conversas e muita cumplicidade.

Quem pode trabalhar em casa deve ter um 
dia tranquilo, sem grandes preocupações. 
No amor, quem está na pista vai sentir uma 
vontade enorme de reatar um romance recém 
terminado. Se você acha que vale a pena ten-
tar de novo, busque o diálogo. 

Você vai ser preocupar mais com a imagem 
que passa aos chefes e colegas.  Tenha aten-
ção à saúde: evite a automedicação. Pode se 
envolver com colega ou alguém influente. 

Bom momento para acertar os ponteiros com 
os parentes e fortalecer a união familiar. No 
amor, você está muito atraente e isso deve 
atrair vários admiradores por onde for. Ami-
gos podem dar apoio numa conquista. 

Foz do Iguaçu - O Turismo da Itaipu 
preparou uma operação especial para 
atendimento dos visitantes ao longo 
do feriado prolongado do carnaval, de 
26 de fevereiro (sábado) a 2 de março 
(quarta-feira). Ao longo dos dias de 
folia, o CTI (Complexo Turístico Itaipu) 
vai operar com o dobro de horários 
disponíveis em seus atrativos e estará 
aberto inclusive na terça-feira, dia da 
semana em que geralmente fecha para 
manutenção.

Os turistas também serão rece-
bidos ao som de marchinhas car-
navalescas em dois pontos: o Cen-
tro de Recepção de Visitantes – de 
onde partem todas as visitas – e o 
Mirante Central, principal parada 

para fotos, com visão panorâmica 
da hidrelétrica.  

Em ambos os espaços, haverá um 
ambiente temático “instagramável” e 
alusivo às festividades de Momo, com 
o mote “Carnaval cheio de energia”.

O público que vier à hidrelétrica 
também poderá conhecer a usina por 
dentro, com o atrativo Itaipu Especial. 
Recém-retomado, o circuito operará 
durante todo o carnaval. O passeio 
ficou suspenso por um tempo, em 
função da pandemia da covid-19. Os 
cuidados para prevenção da doença 
deram ao CTI o primeiro certificado 
de “destino com responsabilidade 
sanitária” emitido pela Prefeitura de 
Foz do Iguaçu. 

Palavras cruzadas

Solução anterior
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TORIDATE
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ANAGUAREI
GUERREIRO

RANROTOLOR

Tipos de
vegetação
brasileira 

O antigo
"ph"

(Gram.)

"OIhar
não (?)
pedaço"

(dito) 

A classe
dos ho-
mens de
negócio 

Confirma-
do; com-
provado 

novamente

"(?) e a
Lâmpada 
Maravilho-
sa", conto

Cor das
folhas das

árvores

Frente a;
diante de

Significa 
"Interna-
cional",
em COI

Antônimo
de "pos-
terior"

Peça redonda que
guia o carro

O processo que
ocorre no estômago

Alvo;
objetivo

Consoantes
de "sete"

Molha;
irriga

Sem com-
panhia

Esperma
(Biol.)

Tapado;
fechado

Animal co-
mo a cobra
Ângelo An-
tônio, ator

Formato
da argola

Os pais
da mãe 

Idioma da
Rússia

Amansa;
domestica
Dirigir a

orquestra
Opõe-se 
à "volta"
Ataque
(pop.)

Tomar
conta de 
Espan-
tada

Veste que
se usava

sob a saia
Lutador

Sílaba de
"torto"

"Tá Ruim,
(?) Tá

Bom", su-
cesso de
Zeca Pa-
godinho

Desprezar;
destratar
Ainda, em
espanhol

O pai do
príncipe
Hiato de
"geólogo"

O 4o mês
do ano

"Ar", em 
"aeronave"

Oscar
Niemeyer,
arquiteto 

Cheiro
agradável

Voltar;
regressar 

O imposto
do carro

Fluir; bro-
tar (água)

Tecla pa-
ra apagar
(Inform.)

Braço, 
em inglês

3/arm — aún. 4/ipva. 5/pasma. 8/anterior. 10/reafirmado.
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K P A
S O N I A B R A G A

A U T O C R I T I C A
C I V E L O I O

G O M A M U S T A N G

P A I R A R E C
A O U R A R I A

U N I R X A D R E Z
C A Q U I B A L A N C E

A R N E S T O S I R
E F S O R T E A B
A L E O A H C A
T E M P O R I Z E I

F I M R U E R J
C I A L E G I Ã

C O N G O
N H A S C A S O

Estrela do
filme "A-
quarius"
(2016)

Secreção
indispen-
sável à

digestão

Unidade
básica 

da Infor-
mática

Livro de
Friedrich
Nietzsche 

Reflexão
sobre os
próprios

erros

Auxiliar 
do Estado
nas ações

sociais
Relativo ao
Direito que

trata do
divórcio

(?)-Nammu,
rei que

construiu
zigurates

Riqueza
do senhor

feudal
(pl.)

Cavalo
selvagem
dos EUA
(inglês)

(?) de ta-
pioca, in-
grediente
do tacacá

Parte
da ópera
destinada
ao solista

País asiá-
tico cuja
capital 
é Baku

Inter-
romper a
gravidez

Estampa
típica 

do "kilt"
escocês 

Brim cas-
tanho de

uniformes
militares

Passo de
dança da
quadrilha

Pequena
corrente
de água
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ineren-
te aos

talismãs
Alvo da

fúria das
ondas, na
ressaca

Univer-
sidade

estadual 
fluminense

De (?)
pensado: 
proposita- 
damente

Espaço de
venda de
ingressos
no estádio

O de boldo é benéfico
para o fígado

Planeta-anão do
Sistema Solar

Companhia
(abrev.)

Aeroporto
paulistano

Perna, 
em inglês

"High", 
em HDTV

José (?) Neto, diretor
teatral e coreógrafo
Indicador da safra

de um vinho

Nosso, 
em inglês
Criador 
do 007

Voar len-
tamente
Função 

do velcro

Adiei;
protelei

Conclusão

(?)-Man,
game

Nilo, Vol-
ga e Pó

Cidade-
sede do
Unicef 

Gelo, em
inglês

Excelen-
te; bo-

níssima

Para ele, a religião é o ópio
do povo

Título
inglês
Tipo

sanguíneo

Provido 
de asas
(Heráld.)

"Samba do
(?)", su-
cesso de
Adoniran
Barbosa

3/ice — leg — our. 4/áleo — lada. 7/balancê — mustang. 12/a gaia ciência.

Itaipu terá esquema especial para turismo no Carnaval
SAÍDAS

O passeio Itaipu Panorâmica terá 
saídas a cada 15 minutos, das 8h30 
às 17 horas. A visita ao Refúgio Bioló-
gico vai operar nos seguintes horários: 
8h30, 9h30, 10h, 10h30, 13h30, 14h30, 
15h e 15h30. A iluminação noturna da 
usina, Itaipu Iluminada, vai ocorrer na 
sexta e no sábado, com saída às 19h. O 
circuito Itaipu Especial oferecerá seis 
saídas diárias: às 8h30, 9h30, 11h, 13h, 
14h30 e 15h30.

Moradores de Foz do Iguaçu e 

municípios lindeiros ao lago de Itaipu 
não pagam ingresso, mediante apre-
sentação de documento com nome, 
que comprove residência, como título 
de eleitor, contas em geral, entre 
outros. É necessário fazer reserva pelo 
telefone (45) 3576-7000 ou WhatsApp 
(45) 99131-9119. Menores de 18 anos 
podem apresentar comprovante no 
nome dos pais.

Para mais informações sobre os pas-
seios, valores, agendamentos, consulte 
o site https://turismoitaipu.com.br/. 
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Quando reconhecemos o valor e o poder 

de quem somos e deixamos os julga-
mentos para trás, abrimos espaço para 

nossa essência viver de forma autêntica, 
livre e feliz. Débora Zanelato

NEWS
Para ser dinâmico é preciso cria-

tividade e o  programa Faustão na 
Band está com inscrições abertas 

para o quadro “A Hora da Decisão”, 
que vai eleger o novo ídolo serta-
nejo do Brasil. O anúncio foi feito 
oficialmente por Anne Lottermann, 
segundo a apresentadora, vinte e 
quatro candidatos serão selecio-
nados para passar por seletivas 
individuais cantando à capela e 

com banda. Depois disso, doze se-
guem para a segunda fase e formam 

duplas entre si.

 ***

 “A Hora da Decisão’’ é uma mistura 
de competição musical com reality 
show porque tem vários processos 

ao longo da disputa. Queremos 
mostrar os bastidores, a preparação 
para estar no palco e fora dele tam-
bém, ou seja, como é a vida de um 
grande artista de música sertaneja”. 
O prêmio será o contrato de um ano 
com uma gravadora, além de uma 
música de trabalho para mostrar o 
talento nas rádios e programas de 
todo o país. “O Faustão tem esse 

perfil de lançar novos artistas e ele 
está ansioso para chancelar uma 
nova estrela, assim como fez com 

Cristiano Araújo, Thaeme & Thiago, 
Munhoz & Mariano, entre outros”, 

entrega Anne. É necessário ser 
maior de 18 anos. 

ZOOM
Mesmo sem carnaval, a make usada pela Anitta no clipe Boys Don’t 
Cry, recente sucesso da cantora brasileira onde ela entregou tudo 
que a gente esperava, né? O make também bombou. E os visuais 
do clipe? A gente adora toda vez que assiste ele - além de dançar 
junto-,  foi dirigido por Christian Breslauer e pela própria Anitta, 
responsável também pelo roteiro do curta. Além de diversas refe-

rências cinematográficas, um “detalhe” importante chama atenção: 
a make usada pela estrela brasileira. A  agência Max Fama  amou e 
tanto que enviou o release para usarmos a make  nas festinhas de 

carnaval com as amigas. O make assinado pela maquiadora da agên-
cia de modelos Max Fama, Tatiana Sguillaro, traz a modelo Emily 

Branco Silva e o clique de Jorge Luiz Garcia. 

AUMENTO
Segundo a Federação Interna-
cional de Diabetes, o principal 

órgão mundial sobre a diabetes, 
a doença está saindo do controle 
em todo o mundo. De acordo com 
o Atlas Diabetes, publicado pela 
Federação, houve um aumento 

de 16% no planeta do último ano 
pra cá, e só em 2021 a diabetes 

matou 6,7 milhões de pessoas em 
todo o mundo. Quando a covid 
passar ainda teremos que lidar 
com todos os outros problemas 
que a má alimentação, o estres-
se, e o sedentarismo do mundo 

moderno nos trazem - e pioraram 
com a pandemia.

* * *

Ainda segundo a IDF, a previsão 
de pessoas diabéticas em 2030 

era de 578 milhões. Mas em 
apenas dois anos, com um cresci-
mento absurdo de 115 milhões de 
pessoas, o mundo já bateu quase 

540 milhões de pessoas nessa 
previsão, ou seja, muito próximo 

da meta de 2030 só que nove 
anos antes. Quase metade desse 

número de diabéticos sequer sabe 
que tem a doença, metade dessas 
pessoas não sabe que o que elas 
estão comendo está literalmente 
as matando, e nem tão aos pou-

cos assim.

* * *

Segundo Dr. Barakat: “ É preci-
so repetir quantas vezes forem 

necessárias a importância de uma 
mudança de estilo de vida, de 

uma ressignificação alimentar, de 
uma postura assertiva diante da 
sua própria saúde. Hoje. Já. Não 
ano que vem, não depois das fes-
tas de fim de ano, não quando a 
“pandemia acabar”. Como a gente 
bem sabe, a vida nunca é um mar 
calmo e sem surpresas. Não existe 
um dia perfeito para começar a 

mudar de vida. Se formos esperar 
esse dia, vamos morrer esperando. 
O dia certo para assumir o con-
trole e ter uma vida saudável é 

sempre hoje e agora!

MULHERES
No dia 8 de março  Dia da Mulher, tem Roda de Conversa  com um staff de profissionais de saúde para falar sobre:  Ressurreição In-
terior, Celebrar a Alegria de ser Mulher.  Várias colocações, debates e esclarecimentos ganham a pauta  com explanações de médicas, 
psicólogas e outras profissionais convidadas. O evento acontece a partir das 19h30, no restaurante kaskata ( em novo endereço na 
Rua Governador Ney Braga) -, com recepção com jantar. Os convites podem ser adquiridos antecipadamente. Fica a dica...

DIVULGAÇÃO /  JORGE LUIZ GARCIA
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“ Várias de nossas certezas, como os tapetes, têm que ser sacudidas vez ou outra” -, como um bom filósofo, o 
objetivo do professor  Cortella com suas palestras pelo Brasil é fazer as pessoas pensarem. E pensarem mais. 

E mais um pouco. Mário Sérgio Cortella está sempre dizendo que precisamos ter calma e refletir sobre tudo que 
vivemos, incluindo os lugares onde nos sentimos seguros.” 

O QUE É GRATIDÃO?
Gratidão não é apenas reconhecer aquilo 

que você tem de bom. De acordo com 
Robert Emmons, que acumula 20 anos de 

pesquisa no tema, este é só o primei-
ro elemento da gratidão. O segundo 

elemento — e também menos óbvio —, 
é o reconhecimento de que isto que você 
aprecia não é mérito seu. Ou seja, você 
é o beneficiário, mas nunca o responsá-
vel por aquilo que é grato. A gratidão é o 
reconhecimento que alguém fez algo por 
você, mesmo sem dever-lhe nada. Esse al-
guém pode ser uma pessoa, ou para os que 

acreditam, um poder superior. Isto quer 
dizer que gratidão não é o que você sente 
quando alguém que lhe dá algo em troca 
de outra coisa, ou quando lhe devolvem o 

que é seu por direito.

***

Chame de civilidade e boa educação, mas 
o muito obrigado que transacionamos a 
torto e a direito, não é, de acordo com a 

ciência, gratidão. A gratidão é uma manei-
ra específica de encarar o recebimento de 
um benefício – dando crédito à genero-
sidade de outras pessoas. A gratidão é o 
reconhecimento da nossa interdependên-
cia. Expressar gratidão significa reconhe-
cer que não somos auto suficientes, nem 
temos o controle sobre todas as circuns-
tâncias. Gratidão requer humildade – é 

preciso reconhecer o valor próprio sem dar 
importância excessiva a si mesmo. Para ser 
grato, é preciso ter espaço para reconhecer 
o outro.  (* Adriana Drulla / Vida Simples)MAIRA & MARAISA, lindíssimas, no clique de lançamento da TOUR 2022. Na expo Umuarama elas marcam presença TOP. 
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COSTELA DE PANELA DE PRESSÃO!
INGREDIENTES:
1ª opção:
1kg de costela inteira
1 cebola cortada em pedaços peque-
nos
2 tabletes (ou pacotinhos) de caldo  
de costela

2ª opção:
1kg de costela inteira

1 cebola cortada em pedaços pequenos
3 linguiças toscanas sem pele

MODO DE PREPARO: 
Escolha uma das duas opções de in-
gredientes. Coloque os três na panela 
de pressão, se a costela for magra co-
loque 1 xícara de água.   
Feche a panela e deixe na pressão por 
40-50 minutos no fogo baixo.   
Mexa a panela de vez em quando, 
sem abrir, somente levante a panela 
e mexa pros lados.  
Depois é só servir. Fica uma delícia 
com Molho Barbecue

MOLHO BARBECUE
2 colheres (sopa) azeite de oliva
1 cebola ralada
2 colheres (sopa) açúcar mascavo
2 colheres (sopa) mostarda
2 colheres (sopa) molho inglês
1 colher (sopa) vinagre
1 xícara (chá) molho de tomate
sal e molho de pimenta a gosto

 *** Em uma panela, aqueça o azeite, refogue a cebola e acrescente o restante 
dos ingredientes. Deixe ferver até encorpar, desligue  e sirva acompanhando a 
costela.
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS

 A indústria de transporte 
rodoviário de cargas está pas-
sando por uma transformação 
rumo a soluções mais cada vez 
mais sustentáveis. As vendas 
de caminhões pesados elétri-
cos começam a crescer, com a 
Europa na liderança.

Estatísticas do grupo de 
análise de mercado IHS Mar-
kit mostram que, em 2021, 
um total de 346 caminhões 
elétricos acima de 16 tone-
ladas foram emplacados 
na Europa, um aumento de 
193% em relação a 2020. A 
Volvo Trucks detém a maior 
fatia desse mercado, com 
42% de participação. Os paí-
ses europeus com as maiores 
quantidades de caminhões 
elétricos pesados emplacados 
são Suíça, Noruega, Suécia e os 
Países Baixos.*

A Volvo iniciou a produ-
ção em série de caminhões 

 O Volkswagen ID. BUZZ 
está rodando a Europa antes 
da sua estreia. Em uma espécie 
de mochilão, a “Nova Senhora” 
roda camuflada pelo Velho 
Continente desde que dei-
xou a linha de produção, na 
fábrica de Hannover, na Alema-
nha. De lá, passou pelas cida-
des de Barcelona (Espanha), 
Londres (Inglaterra), Paris 
(França) e Amsterdã (Holanda). 
A primeira aparição oficial ao 
público está marcada para o 
dia 11 de março, nos Esta-
dos Unidos. Antes disso, no 
entanto, a World Première 
ocorrerá no dia 9 de março, 
direto da cidade de Hamburgo 
(Alemanha). 

A grande estreia aconte-
cerá durante a edição 2022 
do SXSW (South by South-
west Conference & Festivals), 

sediada na cidade de Austin, 
Texas, onde os participantes 
poderão conhecer um novo 
capítulo da história da VW. 
Para comemorar os primeiros 
quilômetros rodados da Kombi 
elétrica, a Volkswagen irá pro-
mover os chamados “Buzz 
Stops”, espalhados em alguns 
pontos da cidade de Austin. 
Durante a conferência SXSW, 
o ID. BUZZ estará presente 
em pontos próximos ao Aus-
tin Convention Center, forne-
cendo informações e entrete-
nimento aos visitantes.

As exibições do ID. BUZZ 
também fazem parte de um 
acordo de patrocínio de três 
anos entre a marca alemã e a 
SXSW. “Estamos ansiosos para 
mostrar novas ideias e tecno-
logias, compartilhando nossa 
visão para uma nova era de 

mobilidade. Sem emissões, 
digital, conectado. Estou con-
fiante de que nosso modelo 
mais emocional da linha de 
veículos elétricos da Volks-
wagen ganhará muitos cora-
ções e mentes em um dos 
principais festivais de tecno-
logia do mundo!”, comenta o 
CEO da marca Volkswagen, 
Ralf Brandstätter.

Trazendo linhas de DNA 
da icônica Kombi de primeira 
geração (T1), o ID. BUZZ pro-
porcionará uma experiência 
de condução ágil e dinâmica. 
Montado sobre a plataforma 
modular elétrica (MEB), ele 
oferecerá o máximo de área 
de carga e de passageiros, 
ocupando um espaço mínimo 
nas ruas. A lenda está de 
volta! Fique ligado para mais 
informações.

Kombi elétrica será apresentada em março
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 “Os resultados financei-
ros recordes de 2021 demons-
tram mais uma vez a força de 
nosso modelo de negócios. 
Gerenciamos uma impressio-
nante quantidade de pedidos 
em linha com a nossa estraté-
gia de buscar um crescimento 
controlado e preservar a exclu-
sividade de nossa marca”, 
comentou Benedetto Vigna, 
CEO da Ferrari. “Registramos 
crescimento de dois dígitos em 
todos os principais indicadores 
financeiros, superando nossas 
expectativas, e uma margem 
EBITDA ainda mais expres-
siva em um nível recorde de 
35,9%. Com base nisso, esta-
mos ansiosos por aproveitar 
as oportunidades à frente e 
felizes por compartilhar nos-
sos planos futuros em 16 de 
junho em Maranello durante 
o nosso Dia de Mercado de 
Capitais”, conclui.

Vendas de modelos V8 cres-
ceram 34,6%, enquanto os veí-
culos com motor V12 tiveram 
queda de 16,1%, devido princi-
palmente ao volume reduzido 
do modelo 812 Superfast, que 

saiu de linha durante o ano. 
Com isso, as entregas do ano 
foram impulsionadas pela 
família V8, assim como a Fer-
rari Roma e a SF90 Stradale, 
que atingiu distribuição glo-
bal. Ao longo do ano, a Ferrari 
Portofino M e a SF90 Spider 
foram lançadas. As entregas 
dos modelos Ferrari Monza 
SP1 e SP2 foram maiores do 
que em 2020, em linha com o 
plano original e chegando ao 
fim da produção. 

RECEITA LÍQUIDA 
A receita líquida em 2021 

atingiu 4,27 bilhões de euros, 
um aumento de 26%. A receita 
com automóveis e peças 
de reposição foram de 3,57 
bilhões de euros, graças ao 
maior volume de produtos, 
além de maior variedade no mix 
e dacontribuição positiva nas 
personalizações. O aumento 
na receita de motores, 189 
milhões de euros (25,7% 
maior), é atribuído a maiores 
remessas à Maserati e ao alu-
guel de motores para outras 
escuderias da Fórmula 1. 

elétricos ainda em 2019, sendo 
uma das primeiras marcas de 
caminhões do mundo a fazê-
-lo. Em breve, quando come-
çar também a produção das 
versões 100% elétricas dos 
modelos Volvo FH, Volvo FM e 
Volvo FMX, a marca terá a mais 
completa linha de caminhões 

elétricos da indústria global. 
A Volvo já entrega caminhões 
elétricos para uma ampla 
gama de clientes na Europa, 
América do Norte e Austrália. 
A meta da empresa é que, até 
2030, metade de suas vendas 
totais de caminhões sejam de 
veículos elétricos.

Ferrari aumenta vendas em 2021

A Kombi elétrica (VW ID.BUZZ) passeou pela Europa antes da sua 
primeira aparição ao público, no dia 11 de março, em Austin (EUA)

Volvo lidera mercado de caminhões elétricos
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A Volvo Trucks é líder em caminhões pesados 100% elétricos na 
Europa, com 42% do mercado
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

RECUPERADORA 
DE RODAS

Av. Barão do Rio Branco, 1.202
Cascavel/PR - Fone: 9 9952.2360

Arrancada de Tratores será em abril
O GP Brasil de Arrancada de Tratores deste ano será disputado de 22 a 24 de abril, no Tratoró-

dromo de Maripá, reunindo competidores do Brasil e do Paraguai. A competição faz parte das come-
morações dos 32 anos de emancipação política do município de Maripá. A programação começa no 
dia 21, uma sexta-feira e segue no dia 22 com as primeiras baterias classificatórias e apresentação 

do Tratorshow. No dia 24, domingo, serão disputas baterias classificatórias pela manhã, ao passo que 
no período da tarde serão disputas as semifinais e final. O evento tem promoção e organização do 
Automóvel Clube de Maripá, com supervisão da Federação Paranaense de Automobilismo (FPrA).

Pedro Lins será piloto da Kart Republic
Destaque nas últimas temporadas do kartismo nacional, Pedro 

Lins (Viper Energy Drink/Estação Cap/Universidade Brasil) será um 
dos pilotos oficiais da Kart Republic, fabricante de chassis com sede 
na Itália. O piloto brasiliense, de 14 anos, representará a empresa 
nos principais campeonatos e competirá na categoria Júnior durante 
o ano de 2022. “Será uma honra defender a Kart Republic no Light, 
na Copa Brasil e no Campeonato Brasileiro”, completa Pedro Lins. 

 DIVULGAÇÃO

Fórmula 1
O primeiro dia de testes cole-

tivos da Fórmula, ontem em Bar-
celona, na Espanha, teve Lando 
Norris, da McLaren, como o mais 
rápido do dia. Ele fez em sua melhor 
volta, o tempo de 1m19s568 e foi 
0s597 mais rápido do que Charles 
Leclerc, da Ferrari. Carlos Sainz, 
também da Ferrari, foi o terceiro 
colocado, com 1m20s416.

Mercedes
Geroge Russel estreou 

bem na Mercedes. Andando 
somente no período da manhã, 
foi o quarto mais rápido do dia, 
com 1m20s784, Lewis Hamil-
ton andou no período da tarde e 
ficou em quinto, com 1m20s929. 
Ele foi 145 milésimos de segun-
dos mais lendo do que Russel. 

Reações
No primeiro dia de testes da 

Fórmula 1, ficou claro que os 
pilotos se preocuparam muito 
com a reação dos carros, todos 
novos. Os testes prosseguem hoje, 
quando já se poderá ter uma ideia 
de como poderá ser o início da 
temporada. Mas pelo que parece, 
será bem equilibrada e a Ferrari 
poderá voltar a estar no grupo 
das escuderias protagonistas. 

Fórmula Truck
A Fórmula Truck tem prova 

marcada para Cascavel para de 
4 a 6 de março. A situação é a 
seguinte: o regulamento da cate-
goria está na CBA (Confederação 
Brasileira de Automobilismo) e 
se o CTDN (Conselho Técnico 
Desportivo Nacional) homolo-
gá-lo ou fizer alterações e enviar 
à FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo), a categoria 
passa a ser oficial e permitirá 
que a entidade paranaense possa 
executá-lo. Os comissários para 
as vistorias técnicas e despor-
tivas serão escalados tão logo 
o CTDN reconheça a Fórmula 
Truck como categoria oficial. 

Faltando um mês para o 
início da temporada de kart 
em Cascavel, Fábio Martins 
confirma presença no Cam-
peonato Metropol i tano, 
quando estará na luta pelo 
título da categoria 125 Sprin-
ter Graduados. A abertura da 
temporada será no dia 26 de 
março. As demais estarão 
serão em 28 de maio, 09 de 
julho, 24 de setembro e 26  
de novembro.

No ano passado, Fábio 
Martins conquistou o terceiro 
lugar, com 57,5 pontos, contra 
64 Joni Cassolo Pires e Thiago 

Godoy. No critério de desem-
pates, Thiago ficou com o 
título. “Disputei o título até a 
última etapa. Porém, o cance-
lamento da segunda bateria 
da etapa final em função do 
temporal que caiu em Casca-
vel no dia da decisão, me tirou 
o titulo”, afirma Fábio.

Para este ano a expecta-
tiva de Fábio Martins é muito 
boa. Sua meta é levar o kart 
da equipe Fiatlux Fósforos/
Sigacred/ProMX Designer 
Gráficos à vitória já na pri-
meira etapa. “É importante 
começar o campeonato já na 

liderança. Assim, se neces-
sário, há como administrar 
resultados no final da tem-
porada”, afirma Fábio.

Além do Metropolitano, 
também há a possibilidade de 
Fábio Martins disputar o Cam-
peonato Paranaense. “Estamos 
estudando a possibilidade de 
disputar o Paranaense, espe-
cialmente as etapas de Foz 
do Iguaçu e Pato Branco. Se 
estiver bem na competição, 
poderei ir para a final em Rio 
Negro. Mas temos tempo para 
tomar esta decisão”, acentua 
Fábio Martins.

Fábio Martins estará no
Metropolitano de Kart

Fábio Martins teve boa 
regularidade no ano 
passado e conquistou 
o terceiro lugar na 
categoria 125 Sprinter 
Graduados

VANDERLEY SOARES
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Umuarama terá centro de referência
para tratamento de sequelas pós-covid

A Covid-19, infecção pan-
dêmica causada pelo coro-
navírus, já fez 339 vítimas em 
Umuarama. Embora não haja 
estudos conclusivos sobre 
o comportamento do vírus 
no pós-doença, a Secretaria 
Municipal de Saúde acompa-
nha um cenário de pessoas 
com falta de ar, dificuldade de 
locomoção, perda de memória 
e outras sequelas. E agora, den-
tro de mais alguns dias, esses 
pacientes terão à disposição a 
Academia da Saúde, que está 
sendo reformada para se trans-
formar em um centro de referên-
cia em atenção ao pós-covid.

Segundo o secretário muni-
cipal de Saúde, Herison Cleik 
da Silva Lima, a administração 
municipal está providenciando 
a reparação total da Academia 
da Saúde, investindo recursos 
próprios para que o local seja 
adaptado para iniciar as novas 
atividades. “O secretário Beto 
Preto [Saúde] já nos garantiu 
o repasse de R$ 30 mil, sendo 

Bacias Hidrográficas do Noroeste fora da 1ª etapa de diagnósticos da Sanepar
A Sanepar começou ontem 

(quarta-feira, 23) o trabalho de 
levantamento das condições 
ambientais, sociais e econômi-
cas de 14 bacias hidrográficas 
do Paraná. O projeto intitulado 
Diagnóstico Participativo vai 
envolver quase 5 mil proprie-
dades rurais em 26 municípios 
do Estado. O objetivo princi-
pal é identificar riscos atuais 
e futuros que impactam na 
quantidade e na qualidade da 
água dos mananciais de abas-
tecimento, onde há alguma 
limitação operacional.

Os envolvidos na ação 
são 100% das proprieda-
des com Cadastro Ambiental 
Rural (CAR), do Ministério da 
Agricultura e Pecuária, e uma 
parcela dos moradores das 
áreas urbanas, considerando 
o território-alvo aquele que 
fica a montante (acima/antes) 
dos pontos de captação da 
Sanepar.

A pesquisa será feita em 
visitas domiciliares nos meios 
rural e urbano, com levanta-
mento de dados como infraes-
trutura, atividades desenvolvi-
das, caracterização ambiental, 
origem da água, destino dado 

que R$ 20 mil são para a aqui-
sição de equipamentos para 
fisioterapia e mais R$ 10 mil 
para ajuda de custeio (pes-
soal, despesas de manutenção 
e diversas)”, detalha.

Ele conta que a equipe para 
tratamento e apoio aos cida-
dãos contará com fisioterapeu-
tas e profissionais de educação 
física, que vão atuar em con-
junto no desenvolvimento de 
atividades diversas para ajudar 
na recuperação dos pacientes 
que apresentam sequelas após 
terem covid-19. “Os pacientes 
serão encaminhados pelas uni-
dades básicas de saúde e acom-
panhados por uma equipe mul-
tidisciplinar. Ainda não temos 
uma data definida para início 
das atividades, mas a Prefeitura 
já está trabalhando a toque de 
caixa para podermos oferecer 
esse serviço o mais rápido pos-
sível”, comentou o secretário.

SOBRE AS SEQUELAS
Coordenadora de Atenção 

Primária em Saúde, a enfer-
meira Jaqueline de Bortoli 
Shirabayashi relata que a 
covid-19 desencadeia um 
forte processo inflamatório, 
que atinge principalmente 
os pulmões e os rins. “Os 

O município já providencia a reparação total da Academia da Saúde, investindo recursos próprios para que o local seja adaptado e dê início 
às novas atividades

JOSÉ A. SABINO/SECOM

profissionais de saúde regis-
tram que as sequelas podem 
ser diversas, neurológicas e 
físicas, como dificuldades de 
linguagem, raciocínio, con-
centração e de memória, dis-
túrbios do sono, depressão e 

ansiedade, além do agrava-
mento de doenças preexis-
tentes. Por isso a Academia 
da Saúde será de grande valia 
para quem necessita de reabili-
tação específica, para uma recu-
peração satisfatória”, analisa.

ao esgoto e aos resíduos sóli-
dos, práticas de conservação 
do solo e métodos de cultivo 
ou manejo.

Também estão previstas 
reuniões comunitárias no 
ambiente rural para a defi-
nição das ações prioritárias 
e dos responsáveis pela sua 
execução.

O  d i r e t o r  d e  M e i o 
Ambiente e Ação Social, Julio 
Gonchorosky, afirma que este 
levantamento subsidiará pla-
nos futuros de intervenções 
nas bacias. Recursos virão 
do Fundo Azul e de parcerias 
estabelecidas nos territórios. 
Os dados consolidados tam-
bém entrarão nos Planos de 
Segurança de Água.

“Estamos reunindo esfor-
ços para que o diagnóstico seja 
de fato participativo no levan-
tamento de questões, ações e 
prioridades. É importante que 
haja a apropriação e a busca 
de soluções por parte de quem 
está no cotidiano das bacias”, 
disse o diretor.

Este trabalho dá relevân-
cia à gestão compartilhada 
dos recursos hídricos. Entre 
os principais parceiros do 

projeto estão o Instituto de 
Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR), os conselhos 
de meio ambiente e as pre-
feituras de Londrina, Cambé, 
Arapongas, Rolândia, Jandaia 
do Sul, Cambira, Santa Mariana, 
Cornélio Procópio, Paranavaí, 
Ponta Grossa, Castro, Carambeí, 

Bituruna, Reserva, Turvo, 
Pinhais, Cascavel, Francisco 
Beltrão, Manfrinópolis, Flor 
da Serra do Sul, Marmeleiro, 
Pato Branco, Mariópolis, 
Vitorino, Foz do Iguaçu e Santa 
Terezinha de Itaipu.

As bacias alvo deste projeto 
são Cafezal, Águas do Ema, 

Ribeirão Marumbi, Alagados, 
Herval, Maromba, Turvo, Rio do 
Meio, Cascavel, Marrecas, Pato 
Branco, Tamanduá, Ribeirão 
Arara e Águas das Araras. A 
única exceção na seleção das 
bacias é a do Rio Pequeno, 
pela sua importante contribui-
ção para o Reservatório do Iraí.

SANEPAR fará diagnóstico participativo em 14 bacias do Paraná. Técnicos já foram treinados e ações já estão sendo agendadas nos mu-
nicípios

S
A

N
E

PA
R


	01-cor
	02-pb
	03-pb
	04-cor
	05-cor essa
	06-PB
	07-pb
	08-cor
	09-cor
	10-pb
	11-pb
	12-cor
	13-cor
	14-pb ESSA
	15-pb
	16-cor

